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« Faire ce qu’on dit 

& dire ce qu’on fait » 

 La lettre d’information 
de Denis la Mache

   

POUR UNE RURALITE TOURNEE VERS L’AVENIR  

LETTRE NUMERO 1 

 

Une participation active au 
pacte pour la ruralité 

Le 1er avril 2016, avec l’ensemble des maires 
des communes rurales des Pays de Loire, j’étais 
invité au lancement du pacte régional pour la 
ruralité. Je me réjouis du lancement d’une 
réflexion sur ce thème déjà porté par le Conseil 
régional durant les 2 derniers mandats. La 
problématique d’équilibre territorial est 
effectivement devenue un enjeu majeur. Il faut 
poursuivre et renforcer l’action dans ce 
domaine. 
 

Avec les autres membres du groupe, j’a pris 
l’engagement de m’impliquer pleinement dans 
le travail lancé par la nouvelle majorité en 
défendant notamment l’égalité des chances 
pour les Ligériens, où qu’ils résident. J’agirai 
pour un développement solidaire de nos 
territoires. 

Trois messages importants sur 
la ruralité 

 La ruralité est plurielle : il faut maintenir une 
diversité des outils et des modes d’approche. 
Notre priorité doit donc être d’inventer et 
développer les actions sur mesure pour 
s’adapter aux réalités de chaque territoire 
 

Les territoires sont interdépendants :.Il ne 
faut pas oppose ville et campagne, mais au 

contraire accompagner le développement des 
liens et des complementarités qui les unissent 
(en termes de transport et de mobilité,  de 
réseaux de services et d’équipements…).  
 

Il faut faire confiance aux acteurs locaux  : il 
faut continuer à privilégier les approches 
pensées en termes de soutien et 
d’accompagnement des initiatives locales. Je 
defendrai donc le maintien d’une politique 
régionale conçue sur le mode contractuel avec 
les élus locaux. 

Les besoins de santé : un enjeu 
majeur pour la ruralité 

Nous devons continuer à développer les 
maisons de santé en les intégrant à une 
réflexion globale sur le développement local et 
en intégrant les acteurs locaux, les 
professionnels de santé, les élus… Quarante-
cinq maisons de santé pluridisciplinaires ont été 
réalisées lors des précédents mandats, 
principalement en zone rurale. Il faut 
poursuivre l’effort. 

 
J’avais déjà eu l’occasion de porter ces messages lors 

d’une table ronde organisée sur le sujet en compagnie 
de Johanna Rolland, maire de Nantes, Michele 

Devanne, maire de Pouzauges, Christophe Clergeau, 

alors vice président du Conseil régional et Hugues 

Fourage, député du Sud Vendée. 

 

 

Travail en commissions 
Je suis membre de la commission “ Culture, sport 

vie associative, bénévolat et solidarités » , référent 
des questions sportives.  

Sans attendre, nous nous sommes mis a travail. 
S’agissant des dossiers sportifs, j’ai 
particulièrement été attentif aux points suivants : 

� Intégration de la dimension 
environnementale dans le soutien de la 
région aux manifestations sportives 

� Intégration du futur CREPS financé par la 
région (40 millions d’euros d’investissement 
dans un projet régional global et cohérent 
en matière de sport de haut niveau de 
formation aux métiers du sport et de 
l’animation 

� Transparence dans les modalités 
d’attribution des subventions 

Un travail d’équipe 
Sont également membres de cette commission 
dans le groupe socialiste, écologiste, radical et 
républicain : Jean-Pierre LE SCORNET 
(Mayenne), Carine MÉNAGE (Sarthe), Thierry 
VIOLLAND (Loire-Atlantique) 

Les autres vendéens de notre groupe sont : 
Stéphane IBARRA (commission « agriculture & 
agroalimentaire ») et Maï HAEFFELIN 
(commission « éducation & lycées »). Ensemble 
nous nous sommes donné comme ligne de 
conduite d’être une opposition exigeante et 
constructive au sein du Conseil régional. 

Lire l’intégralité de mes interventions dans 
l’hémicycle :  

� Le 1
er

 avril à l’occasion du pacte sur la 

ruralité 

� Le 16 avril à l’ocasion du débat budgétaire 

Sur : www.denislamache.fr 

Conseiller régional, groupe socialiste, écologiste, radical et républicain - Maire de Saint Sigismond 
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SUR LE TERRAIN 

 
Pour une politique enfance-jeunesse 
En contact permanent avec ceux qui constituent 
l’avenir de nos territoires 
 

 

Pour une politique culturelle 
À la découverte des acteurs de la création et de l’animation 
culturelle qui contribuent au lien social  
 

 
Pour le soutien aux initiatives locales 
À la rencontre de ceux qui font notre économie 
locale 
 

 
Pour une politique sportive en milieu 
rural 
Au contact de ceux qui font vivre la fonction 
éducative et sociale du sport 
 

CONTACTEZ-MOI 
 

Mail : denis.la.mache@paysdelaloire.fr 

Blog : www.denislamache.fr 

 

 

Initié par la 
majorité, un 
Grenelle de 

l’apprentissage 
s’est déroulé le 
24 mars à 
l’Hôtel de 
Région. Il a été 
l’occasion pour 
notre groupe de 

faire des propositions pour alimenter le débat.  

L’apprentissage est un mode de formation 
professionnelle reconnu par tous. Pour autant, 
il ne doit pas être l'entrée unique d'une 
réflexion sur l'emploi et la formation dans notre 
région. Nous voulons replacer le débat dans 
une approche globale. Tous les jeunes en 
formation doivent être soutenus et tous les 
parcours doivent être valorisés 

 

Parmi les propositions, voici les priorités de 
notre groupe : 

� Garantir une adéquation formation/emploi 
en associant davantage les entreprises par 
la création d’une agence des métiers et de 
la formation tout au long de la vie, au plus 
près des réalités des territoires ; 

� Soutenir les entreprises qui accueillent des 
apprentis en créant un label de 
reconnaissance de leur expérience ; 

� Développer la formation au sein des CFA 
en créant un campus professionnel en 
réseau destiné à garantir la diversité et la 
continuité des parcours ; 

� Développer l’apprentissage à tous les 
niveaux de formation, notamment dans 
l’enseignement supérieur  

� Favoriser la découverte des métiers en 
créant un droit aux stages, à 
l’apprentissage et à l’alternance pour tous  

� Valoriser l’image d’excellence de 
l’apprentissage en associant les parents 
qui en sont les premiers prescripteurs et en 
créant des ambassadeurs de 
l’apprentissage dans les établissements ; 

� Accompagner les jeunes dans leur 
autonomie, notamment dans l’accès au 
logement. 

 

Le Grenelle doit être un moment de 
concertation, et non d’annonces prématurées. 
Nous nous inscrivons pleinement dans le cadre 

d’échanges et de débats. 

Grenelle de l’apprentissage 
Nos propositions 

Le Parc Interrigional 

du Marais Poitevin 

doit être un outil de 
gestion concertée d’un 

territoire d’exception 

et non un instrument 

de politique partisane 

 

Ouest-France du 8 
février 2016 


